

Cae a nivel récord el valor de Pemex (Reforma 01/03/11)

Cae a nivel récord el valor de Pemex (Reforma 01/03/11) En cuanto a las ventas, se situaron en 1.3 billones de pesos durante el año pasado, 20 por ciento por arriba de 2009. Foto: Archivo El resultado se debe a las pérdidas de la firma al término de 2010, de 47 mil 500 millones de pesos Alma Hernández Ciudad de México (1 marzo 2011).- Durante 2010, Petróleos Mexicanos (Pemex) alcanzó un nivel récord de su patrimonio, negativo en 113 mil 783 millones de pesos, el peor de los últimos 9 años, según su reporte trimestral al cierre del año pasado. Este resultado se debe a las pérdidas que presentó la empresa al término de 2010, de 47 mil 500 millones de pesos, por el pago de impuestos y derechos, que aumentaron 19.7 por ciento durante el periodo, y que fueron mayores a las utilidades. El año pasado, la petrolera reportó un rendimiento 27 por ciento mayor respecto a 2009, por 545 mil 521 millones de pesos, sin embargo, tuvo que pagar al fisco 654 mil 141 millones entre 10 distintos derechos e impuestos que se le aplican. "La pérdida anual obedece a que el monto de impuestos y derechos pagados fue mayor al rendimiento antes de impuestos y derechos", precisa el reporte. Este resultado se da a pesar de que las pérdidas de 2010 fueron casi la mitad respecto a las de 2009, cuando sumaron 94 mil 662 millones de pesos. En cuanto a las ventas, se situaron en 1.3 billones de pesos durante el año pasado, 20 por ciento por arriba de 2009, principalmente por mayores volúmenes manejados y precios promedio más altos de combustóleo, gasolina, urbosina, diesel y gas natural. Los ingresos por exportación de la petrolera aumentaron 21.4 por ciento en 2010, al ubicarse en 592 mil 900 millones de pesos, derivado principalmente de mayores precios internacionales y volúmenes enviados al extranjero. Al patrimonio negativo se sumó que Pemex Refinación (PR) y Pemex Petroquímica (PPQ) siguen presentando pérdidas operativas y a que la primera absorbe el costo de los subsidios que se aplican al diesel y la gasolina, principalmente. Durante el periodo de referencia PR registró una pérdida neta de 87 mil millones de pesos, esto es 38 mil 400 millones de pesos por arriba a lo registrado durante 2009. Este nivel de pérdidas obedece en gran medida a que la acreditación del Impuesto Especial sobre Productos y Servicios (IEPS) que recibe no cubre todos los gastos realizados para producir e importar las gasolinas y diesel automotriz, detalla reporte trimestral. Además de que la subsidiaria presenta problemas, por lo que al cierre del año pasado el área de refinación presentó un margen variable de operación negativo de 0.21 dólares por barril de crudo procesado. Por su parte, la pérdida de operación de PPQ disminuyó 38 por ciento, para ubicarse en 15 mil 300 millones de pesos, en comparación con los 18 mil 600 millones de pesos de 2009. Esta mejora en el resultado se debió principalmente a que dejaron de operar cadenas de producción donde Pemex no es rentable, como aromáticos y derivados; paraxileno y ortoxileno; y la elaboración de despuntado de crudo, entre otras medidas.